葛西奈津子の連載スポーツ・エッセイ

何千人ものアスリートがいっせいに泳ぐスイムは、まるで産卵のために川に上る のようで、見ていると鳥肌の立つような光景。 桟橋(さんばし)にはたくさんの観客が つめかけ、水上ではカヤックやボードにのったライフセービングの人が選手の安全を見守っ ているよ。('99 IRONMAN HAWAII)

病気をふせぐ体のチカラ

こと)は、免疫力を高めて風邪予防にな

ところで、スポーツや勉強をがんばったとき

こんにちは!

防するチカラ、つまり**免疫力がおちている** とがあるよね。実は大会に向けて激しいトレー なかった」 なんてインタビュー に答えているこ な大きな大会で、「風邪をひいて体調が10%じゃ いだよ。でもスポーツ選手はふつうの人 かひいていない? わたしはいつも元気いっぱ ニングをしてきた選手の体の中では、病気を予 よりも風邪をひきやすいって知ってる? マラソンや水泳の選手がオリンピックのよう 寒~い冬がやってくるけど、みんな風邪なんがせ

とっては大きなストレス。心身にストレス を受けると免疫力が一時的におとろえ くたくたになるくらいの激しい運動は、体に

けでなくトレーニングの後にはいつもうがい なる。部活できつい練習をしている人は、冬だ て、風邪やインフルエンザなどにかかりやすく

手洗いをしたほうがいいよ! 逆に、適度な 好きな音楽を聴いたり、笑ったりする 運動や精神的なリラックス (たとえば



仲間どうし、おそろいのトレーナーを巻いて、手をつないで走れば、 楽しくっていつまでも走れちゃうよ! ('02 IRONMAN CANADAのプレイベントで)

うよね。 とは疲れないけれど、いやなことはすぐ疲れちゃうして人は疲れるのかな? それに、楽しいこには「疲れたあ、休みたい」って思うよね。ど

「疲れた、休みたい」という気分は、「これ以上続けると、本当に体が疲れてしまう前に気持ちの上でセーブをかけるわけ(だから好きなことをしているときにはこのメッセージは出ないんだ)。この警告を無視していると、本当の「あき」、つまりスポーツパフォーマンスや勉強の効率がおちたり、心身の病気やケガが起こったりしてしまう。

休養とったり

Book

大事なんだよ!

リラックスするのも

変れたと感じたときにはすぐに休んだほうがいいのかな? でもちょっと疲れたくらいで休んでいたのでは、勉強ははかどらないし、トライアスロンを完走することもできない。スポーツ科学では「オーバーロード(過負荷)の原理」といって、トレーニングの効果は、今でといって、トレーニングの効果は、今でといって、トレーニングの効果は、今でといって、トレーニングの効果は、今でといってとより少しきつい負荷をかけるえがある。楽にできることだけしていても何かえがある。楽にできることだけしていても何かただし、「オーバーロードの原理」には「超回ただし、「オーバーロードの原理」には「超回ただし、「オーバーロードの原理」には「超回ただし、「オーバーロードの原理」には「超回ただし、「オーバーロードの原理」には「超回ただし、「オーバーロードの原理」には「超回ただし、「オーバーロードの原理」には「超回ただし、「オーバーロードの原理」には「超回ただし、「オーバーロードの原理」には「超回ただし、「オーバーロードの原理」には「超回ただり、「オーバーロードの原理」には「超回ただし、「オーバーロードの原理」の原理」というない。

部活でも勉強でも、頑張っているのになかないようにすることも大事だね。家族や先生のアルようにすることも大事だね。家族や先生のアドバイスを受けたり、先輩や友だちに相談するによいな、生が、またいようにすることも大事だね。家族や先生のアドバイスを受けたり、先輩や友だちに相談するとして、目分り、人どりからでは。

